

COLABORADORES

Mario Alonzo Brito Ávila (Ciudad del Carmen, Campeche, México, 10 de marzo de 1967)

Ingeniero acuacultor. Egresado de la Escuela de Bellas Artes de Toluca, Estado de México, donde estudió las disciplinas de dibujo y pintura. En 1993, 1994 y 2000 obtuvo el premio estatal y el premio municipal de periodismo, en la especialidad de caricatura política. En el 2000 fue becado por CONACULTA para realizar proyectos creativos artísticos. En marzo del 2003 presentó su libro *Ecoloria*, editado por la Universidad Autónoma del Carmen. Es diseñador gráfico en la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Carmen.

Eduardo Frank (Habana, Cuba, 2 de abril de 1944)

Articulista y escritor de cuentos y novelas cortas. Colaborador y traductor de literatura de la revista madrileña *Lhork*. Reside en Terra Nova, Canadá, desde 1993.

Hermilo Gómez Hernández (Santiago Tuxtla, Veracruz, 1 de enero de 1975)

Licenciado en lengua inglesa por la Universidad Veracruzana. Participó como profesor de inglés en la VIII Feria Nacional del Libro Infantil y Juvenil en Xalapa, Veracruz. Fue instructor y profesor de diversos cursos de inglés en la Universidad Veracruzana, y actualmente es profesor de tiempo completo en la Facultad de Ciencias Educativas de la Universidad Autónoma del Carmen, en la Licenciatura en Lengua Inglesa.

Gorgonio José Hernández Méndez (Palizada, Campeche, 3 de noviembre de 1979)

Ingeniero químico petroquímico por la Universidad Autónoma del Carmen. Colaboró en el V Conaesma, que se llevó a cabo del 24 al 27 de marzo de 2003 en la Universidad Autónoma del Carmen.

José Luis La Coba Hernández (Cienfuegos, Cuba)

Licenciado en cultura física. Ha participado en diversos eventos en Cuba y en el extranjero. Actualmente se desempeña como profesor de medicina deportiva en la Universidad de Cienfuegos, Cuba.

Adalberto López Centeno (Ciudad del Carmen, Campeche, México, 19 de noviembre de 1970)

Licenciado en ciencias de educación y maestría en educación por la Escuela Normal Superior del estado de Sinaloa. Es profesor de tiempo completo de la Facultad de Ciencias Educativas de la Universidad Autónoma del Carmen.

Myrna Delfina López Noriega (Mazatlán, Sinaloa, México)

Arquitecta y maestra en arquitectura por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Guadalajara. Cuenta con una maestría en Administración de Empresas, con especialidad en Finanzas, por la Universidad La Salle. Actualmente es miembro del Grupo Disciplinario de Matemática Educativa de la Universidad Autónoma del Carmen.

Landy Leonor Manzano Ortiz (Ciudad del Carmen, Campeche, México)

Licenciada en pedagogía por la Facultad de Ciencias Educativas de la Universidad Autónoma del Carmen. Especializada en "Asesoría y docencia de calidad" por la misma institución. Cursa actualmente el diplomado en "Orientación familiar para profesores". Es corresponsable del proyecto "Escuela para padres" de la Preparatoria de la Universidad Autónoma del Carmen. También es coordinadora de la academia de desarrollo humano, profesora de tiempo completo, preceptora y coordinadora de grado en la Escuela Preparatoria de nuestra institución.

Martha H. Perera Martel

Licenciada en educación en lengua inglesa por el Instituto Superior Pedagógico de Lenguas Extranjeras Pablo Lafargue. Imparte inglés para artistas plásticos y funge como profesora principal del colectivo de lengua inglesa en el Instituto Superior de Arte de La Habana. Ha impartido las asignaturas de estilística, redacción, literatura, historia de la lengua, lingüística general, etcétera, en distintas instituciones nacionales e internacionales, así como cursos de pregrado y postgrado. Ha publicado artículos sobre la enseñanza de la lengua inglesa, estilística y semiótica, en revistas nacionales e internacionales. Actualmente trabaja en la redacción de su tesis: "Maestría en desarrollo cultural". Laboró en la Facultad de Ciencias Educativas de la Universidad Autónoma del Carmen.

Juan Prieto Noa (Cienfuegos, Cuba, 27 de enero de 1959)

Licenciado en cultura física con especialidad en biomecánica. Es profesor de biomecánica en la Facultad de Cultura Física de la Universidad de Cienfuegos, Cuba, y jefe del departamento de Ciencias Aplicadas al Deporte de la misma Universidad. Ha participado como miembro de tribunales y asesor deportivo en eventos científicos en Cuba y en el extranjero. Actualmente se desempeña como profesor de biomecánica en la Licenciatura en Educación Física y Deporte de la Universidad Autónoma del Carmen.

Meilyn Ramos Rodríguez (Cienfuegos, Cuba)

Licenciada en educación con especialidad en defectología. Es profesora adjunta de educación especial de la Facultad de Cultura Física de la Universidad de Cienfuegos, Cuba. Sus investigaciones han sido: "Desarrollo de valores en los estudiantes", "Atención a la diversidad en el proceso de enseñanza aprendizaje" y "Desarrollo de la laboriosidad como una característica de la personalidad".

Mercedes Rodríguez González (Cienfuegos, Cuba)

Master en ciencias de la educación por el Instituto Superior Pedagógico "Enrique José Varona" de La Habana, y licenciada en educación por el Instituto Superior Pedagógico "Félix Varela" de Villa Clara, Cuba. Tiene amplia experiencia laboral, desde profesora de investigaciones pedagógicas hasta asesora del vicerrector. Su última investigación fue "El componente laboral en el tratamiento de los conocimientos pedagógicos".

Juan Gabriel Rosado Jiménez (Ciudad del Carmen, Campeche, 27 de mayo de 1976)

Técnico en recursos acuáticos por el Centro de Estudios Tecnológicos del Mar No. 29. Es entrenador de natación en el Instituto Mexicano del Seguro Social de Ciudad del Carmen. Formó parte del taller literario en la ciudad de Bacalar, Quintana Roo, al igual que del proyecto de Jóvenes Creadores del Fonca y CONACULTA, siendo becado con el proyecto de poemas "Surcos de fuego sueños de palabras", en el 2000. Forma parte de los colaboradores de la revista *Acalán* y del libro *Los colores del jardín*, de la Universidad Autónoma del Carmen. Actualmente estudia la Licenciatura en Educación Física y Deporte en esta universidad, e imparte el curso de arte popular en el Instituto de la Juventud de Campeche.

Rafael Torres Becerra (Cienfuegos, Cuba)

Licenciado en cultura física y master en ciencia de la educación. De 1976 a 1987 fue competidor de halterofilia. Es vicedecano de la Facultad de Cultura Física y árbitro de halterofilia a nivel nacional. Actualmente es docente de halterofilia y teoría del entrenamiento deportivo de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Autónoma del Carmen.

Carlos Alfredo Torres Gómez (Ciudad del Carmen, Campeche, México, 26 de febrero de 1970)

Es bachiller en ciencias sociales y egresado de la Universidad Autónoma del Carmen. Participó en dos antologías poéticas: *Hasta alcanzar el sol, 1990* y *Poesía actual de Campeche*, compiladas por el profesor Radamés Novelo Zavala. Ha sido colaborador de esta revista con otras poesías. Actualmente labora en la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Carmen.

Juan Ángel Vázquez Martínez (San Luis Potosí, San Luis Potosí, México)

Es licenciado en bibliotecología por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México. Cursó un diplomado en prospectiva universitaria de la ciencia y la tecnología, así como una maestría en alta dirección académica por la Universidad Autónoma del Carmen, donde es director de la Biblioteca Universitaria.

Lorena Zaleta Morales (Tampico, Tamaulipas, México, 21 de diciembre de 1968)

Licenciada en educación física por la Universidad Regional Miguel Hidalgo de ciudad Madero, Tamaulipas, y maestra en docencia de la cultura física por la misma Universidad. Es instructora de aerobics certificada por la escuela AERA de Argentina y World Fitness Center y Aerobics and Fitness de México. Ha ocupado cargos como el de profesora de educación física del nivel medio superior, supervisora del gimnasio de la Universidad Autónoma del Carmen e instructora de aerobics del mismo gimnasio. Actualmente es coordinadora de la Licenciatura en Educación Física y Deporte de la Facultad de Ciencias de la Salud.